

# ¿QUÉ DEBEMOS TENER EN CUENTA CUANDO SEA POSIBLE REABRIR ESCUELAS Y LICEOS?

Revisando la experiencia internacional, hay denominadores comunes en escuelas y liceos que han reabierto sus salas de clases. Considerando esto, es posible suponer lo que sucederá en los establecimientos de nuestro país llegado el momento.

Los jardines infantiles, escuelas y liceos serán un espacio de refugio para niñas, niños y jóvenes. Muchos de ellos necesitarán contención emocional por largo tiempo.



En los recreos será necesario contar con zonas delimitadas para grupos de estudiantes y horarios diferidos. Del mismo modo, lo más probable es que las clases sean de menor tiempo para dar espacio a la ventilación de la sala (45 minutos de clases y 10 minutos de recreo).



En el caso de los estudiantes de Educación Media, ellos actúan por sobre todo a partir del ejemplo. Entonces, el docente tendrá que dar el ejemplo todo el tiempo con el uso de la mascarilla y el distanciamiento físico.



Las niñas y niños más pequeños tendrán dificultades para mantenerse aislados y sobre todo con mascarillas, por tanto, las comunidades educativas deberán insistir profusamente en la responsabilidad personal. Será una tarea colaborativa de apoderados, docentes y directivos.



Las salas de profesores suelen ser estrechas y con muchos libros y recursos pedagógicos en sus estanterías. Este espacio para el descanso deberá ser intervenido para respetar el distanciamiento físico.



El COVID-19 nos plantea un escenario de incertidumbre, por lo que mantener una actitud flexible y abierta nos ayudará a sobrellevar de mejor manera esta situación. Puede que una vez reabiertos los establecimientos, existan rebotes de la enfermedad y debamos volver a las clases a distancia.

